

# RADIO

N°05 - MAI 2023



VERSET DU MOIS

ACQUIERS LA SAGESSE, ET  
AVEC TOUT CE QUE  
TU POSSÈDES ACQUIERS  
L'INTELLIGENCE.  
Proverbe 4 : 7



Jonathan Kläy  
Président

Édito

## OÙ PLACER NOTRE CONFIANCE DEVANT TANT « D'INTELLIGENCE » ?

**S**'il est bien un sujet d'actualité qui déchaîne les passions, probablement autant pour les opportunités que pour les risques qu'elle représente, c'est l'intelligence artificielle. Connue également pour ses initiales IA ou AI (en anglais), «aïe » serait peut-être même un jeu de mot adapté.

Entre les articles de presse générés automatiquement à partir de quelques mots-clés, des images plus vraies que nature qui combinent plusieurs éléments improbables ou encore de la musique composée par une machine quelque part sur la planète, les exemples ne manquent pas et nous ne sommes certainement

pas au bout de nos surprises. Nos réactions face à ces résultats ou ces « œuvres » uniques passent justement par la surprise, l'admiration parfois, un sourire gêné souvent, voire même un dépit profond devant certaines bêtises relayées sur Internet et sur les réseaux sociaux. Bêtises qui seraient plutôt de l'ordre de la bêtise humaine si on y réfléchit bien...

Devant ce sombre tableau, rappelons-nous que Jésus lui-même compte sur notre pensée ou notre intelligence lorsqu'il confirme au spécialiste de la loi: « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ton intelligence » (Matthieu 22 : 37). De

même, Paul nous incite à être renouvelés par l'Esprit dans notre intelligence (Ephésiens 4 : 23). Ne soyons donc pas effrayés par ces bouleversements qui sont et seront encore – si on s'en réfère aux « experts de l'IA » - autant de prouesses que de mises en péril de notre civilisation, rien que ça.

Jésus nous confirme que l'intelligence est une dimension essentielle de notre foi. Elle n'est pas artificielle mais un don de Dieu que nous pouvons exercer, ne serait-ce que pour comprendre Sa Parole. Demandons à Dieu qu'il renouvelle notre intelligence et notre discernement afin que nous puissions prendre les bonnes décisions, en toute confiance.

# «JÉSUS EN PORTRAITS», UN PODCAST POUR DÉCOUVRIR JÉSUS DE NAZARETH

**D**aniel Marguerat, Jacques Buchhold et Claude Baecher sont les trois premiers spécialistes du Nouveau Testament qui présentent une dimension de la vie de Jésus de Nazareth dans un podcast intitulé «Jésus en portraits». L'occasion pour des néophytes et des initiés, croyants ou non croyants, de découvrir Jésus poète du Royaume, Jésus maître de sagesse, Jésus, maître spirituel... Cette production est disponible sur toutes les grandes plateformes audio de distribution de contenus.

Pendant la semaine qui précède Pâques, Serge Carrel, journaliste et formateur d'adultes, a lancé le podcast «Jésus en portraits». Cette série d'interviews d'historiens et de spécialistes du Nouveau Testament a pour but de mettre à disposition des personnes intéressées le fruit de la recherche historique, biblique et théologique sur Jésus de Nazareth. Les premiers épisodes permettront de découvrir l'utilisation par Jésus de paraboles, sa sagesse, sa spiritualité et une partie de son enseignement en lien avec son plus fameux discours: le Sermon sur la montagne.

## Des théologiens réformés et évangéliques

Trois théologiens ont été conviés pour ces développements: Daniel Marguerat, professeur honoraire de Nouveau Testament de l'Université de Lausanne et auteur de «Vie et destin de Jésus de Nazareth» (Paris, Seuil, 2019), Jacques Buchhold, professeur de Nouveau Testament en retraite de la Faculté libre de théologie évangélique de Vaux-sur-Seine et auteur de «Méditation sur le Notre Père» (Charols, Excelsis, 2021), et Claude Baecher, spécialiste du Sermon sur la montagne.



## Une coproduction de RADIO R et du FREE COLLEGE

Ce podcast «Jésus en portraits» est une coproduction de RADIO R, la radio musicale chrétienne de Suisse romande, et du FREE COLLEGE, la formation d'adultes de la Fédération romande d'Églises évangéliques. Il a été réalisé par Christine et François Reymond. Les interviews ont été menés par le journaliste et théologien Serge Carrel.

De nouveaux épisodes sont annoncés pour ces prochains mois. (c)

Retrouvez tous les podcasts de RADIO R sur Ausha et sur 13 autres plateformes de podcasts !

[podcast.ausha.co/radio-r](https://podcast.ausha.co/radio-r)



## Réentendre les premiers épisodes de «Jésus en portraits»

Vous pouvez réentendre les premiers épisodes de ce podcast sur notre site internet ou sur l'une de nos 14 plateformes de podcasts.



Soutenez la réalisation de ces podcasts :



À scanner avec l'application TWINT

# KARINE RAPOLD : UNE MAMAN D'ENFANT AVEC UN TDAH

**E**lle vient de publier «*Parents d'enfants avec un TDAH. Concrètement, que faire ?*» aux éditions Tom Pousse à Paris. Karine Rapold était l'invitée d'«*Un R d'Actu*» pour parler éducation d'enfants qui sortent quelque peu de l'ordinaire.

«C'est vous les parents !» «Je sais plus quoi faire de votre enfant !» Dans son livre «*Parents d'enfants avec un TDAH. Concrètement, que faire ?*», Karine Rapold, aujourd'hui coach parentale et familiale, raconte son parcours de jeune maman, heureuse d'accueillir son premier enfant, puis petit à petit en souffrance face aux difficultés du petit Buddy (prénom d'emprunt) à s'inscrire de manière paisible dans un cadre social donné.

«C'est vous les parents !», cette remarque de la responsable d'un jardin d'enfants, alors que Buddy, deux ans et demi, vient de passer pour la première fois quelques heures dans ce lieu d'accueil, fait naître des doutes profonds chez Karine Rapold. «Je ne trouvais pas de raisons au comportement de mon petit garçon, donc c'était de ma faute !» Les doutes sur ses capacités à être une «bonne maman» l'enfoncent davantage encore. «Dans nos interactions avec l'extérieur, explique-t-elle, j'avais systématiquement la boule au ventre.»

La vie se poursuit et Buddy entre à l'école obligatoire. En 4P, l'enseignante qui vient de passer quasi deux ans avec cet enfant

hyperactif, lâche à sa maman : «Je ne sais plus quoi faire de votre enfant !» Consciente que cette enseignante qui fait ce commentaire est une excellente professionnelle, Karine Rapold met en route un processus de diagnostic. Cela prend du temps, mais finalement le verdict tombe : Buddy est atteint de TDAH, d'un trouble-déficit de l'attention avec hyperactivité.

## Diagnostic, puis ritaline

Le TDAH se manifeste chez l'enfant par des troubles de l'attention, par une hyperactivité marquée au niveau moteur, cognitif et verbal, et par une impulsivité hors norme. «Il semble que le trouble soit causé par un fonctionnement différent dans la zone frontale du cerveau, explique Karine Rapold dans son livre. L'activité électrique dans cette zone est plus faible que la moyenne. Ce trouble peut être transmis par voie héréditaire.» Rapidement, la médecin qui accompagne Manuel et Karine Rapold propose un traitement à la ritaline pour soigner ce trouble neurologique. Après mûre réflexion, ce couple se décide pour cette médication.

## Un ado plein de vie ...

Aujourd'hui, Buddy est un ado plein de vie, curieux, créatif, confiant face à un groupe. Au travers de ce parcours difficile et peu accompagné, Karine Rapold, une maman pètrie de foi chrétienne, a acquis une expérience et des compétences qu'elle partage en tant que coach parental et familial dans le cadre de l'association «L'étincelle coaching». Et bien entendu au travers de la publication de «*Parents d'enfants avec un TDAH. Concrètement, que faire ? 30 clés pour garder le cap et mieux gérer les troubles de l'attention*». (c)



Karine Rapold, *Parents d'enfants avec un TDAH. Concrètement, que faire ? 30 clés pour garder le cap et mieux gérer les troubles de l'attention*, Paris, Tom Pousse, 2023, 144 p.

## Réécouter cette émission

Vous pouvez réécouter cette émission, avec Karine Rapold, sur notre site à l'adresse :

[radio-r.ch/emission/un-r-dactu/](http://radio-r.ch/emission/un-r-dactu/)

le site de Karine Rapold :  
[letincelle-coaching.ch/](http://letincelle-coaching.ch/)



Soutenez la réalisation de cette émission :



À scanner avec l'application TWINT

# THIERRY OSTRINI: «JE CROYAIS QUE TOUT LE MONDE ÉCRIVAIT ET COMPOSAIT!»

**D**ans son émission «Musique dans l'R», Olivier Cheuwa s'est entretenu avec Thierry Ostrini, qui écrit et compose des chansons de façon si naturelle qu'il a longtemps cru que c'était le cas... de tout le monde.

Il est clair qu'Olivier Cheuwa se réjouissait de ce rendez-vous radiophonique avec Thierry Ostrini ! Ensemble, ils revisitent sa carrière de comédien et d'auteur-compositeur; Thierry revient aussi sur son parcours commun avec Laura et Chris Christensen avec lesquels il a formé le groupe Exo, connu dans toute la Francophonie.

La gratitude dans le cœur, il s'émerveille de voir à quel point Exo a pu encourager de jeunes musiciens à oser se lancer dans la composition : « Les jeunes cherchent toujours quelque chose

de neuf et de frais: c'est certainement ce que nous avons pu leur inspirer à l'époque ».

D'ailleurs, Thierry cherche lui-même constamment à trouver de nouvelles pistes pour écrire et composer : « Depuis au moins 10 ans, les artistes n'écrivent plus de la même manière; des gens comme Stromae ont un tout nouveau rapport au monde, un nouveau regard, une nouvelle façon de faire. Pour ma part, j'ai également envie de trouver de nouvelles manières d'exprimer l'amour de Dieu qui a changé ma vie ». (c)



Retrouvez Olivier Cheuwa le mardi de 10h à 11h pour l'émission «Musique dans l'R».



Thierry Ostrini, à droite, en concert avec EXO à Yverdon le 30 septembre 2022

Pour écouter l'interview de Thierry Ostrini au micro d'Olivier Cheuwa :



**Soutenir Radio Réveil avec un don unique, mensuel ou un legs**

**Suisse** CCP : 20-4333-7  
IBAN : CH65 0900 0000 2000 4333 7  
BIC : POFICHBEXXX  
**France** CIC Villers le Lac : 30087  
IBAN : FR76 3008 7331 4800 0205 9540 125  
BIC : CMCIFRPP  
Abo annuel de soutien : CHF 120 /EUR 120

#### Impressum

Mensuel édité et rédigé par l'association **Radio Réveil**  
Suisse : Prés-Guëtins 8, CH-2520 La Neuveville  
France : BP1, 25301 Pontarlier Cedex  
contact@radioreveil.ch  
Photos : Radio Réveil, Unsplash  
Impression : Pressor SA Delémont  
Conception : Thimoo, web4com.ch  
Tirage certifié REMP

#### Pour faire un don



À scanner avec l'application de votre banque